

1  
Au printemps 1963. à l'église où les  
épouses alliés avaient augmenté en nombre  
mon ami Marie Retheler. malade et démodoré  
à l'heure de Port-Royal, il est le « dieu » de  
prophète pour donner à la « dieu » des oracles  
huitanniques ou alliés. Elle donna son nom à  
la femme Thérèse demandant à cette église  
à l'église de Port-Royal.

Enfin, un prophète à Marie un Américain.  
Comme elle attendait un enfant l'imprudent à  
l'autre, il offrit de recevoir l'Américain chez moi,  
à l'église de Port-Royal, à cette famille

Le Guillet. Paris. Pour aller au mariage à  
Montauban étaient plusieurs personnes ne voulant  
être vus. J'avais dit ce j'attend à Marie qu'ils  
ne devraient pas être vus. Elle pouvait disposer de moy  
évidemment comme elle l'intendrait et pour  
qui elle voudrait.

C'est dans le 2<sup>e</sup> étage une de l'habitation que  
j'ai connue d'un certain américain alors résidant  
à New-York. Mais je n'élève pas cela et je ne  
veux pas exactement les détails. Ce prophète  
vient, c'est pour ce que Marie m'a raconté  
que ça dure. Il connaît la malchance.

de nombreuses tentatives de départ avaient échoué. De plus c'était un garçon plein de vitalité et de volonté de toute énergie et qu'on arrivait difficilement à garder entre 4 murs. Il était alors chez Marie le 18 Août, après une courte absence où il alla dans l'appartement de M<sup>e</sup> Madelaine Dufaut, 3 rue Lacoste de Paris 9<sup>e</sup> (abte de voie de Paris à cette époque.)

C'est Marie Rose Zerling (que nous appelions Rosette) qui le trouva installé à la cave partis définitivement. Marie Rose j. qui se serait recherchée par le Gestapo occupait à ce moment là mon appartement dont Marie lui avait donné la clé et repartit rapidement Alan.

C'est dans la 2<sup>e</sup> quinzaine d'Août que Marie dit faire la connaissance de Marie-Christine alias Christiane la coiffeuse de la rue des Capucines. Celle-ci connaît des aviateurs alliés régulièrement jusqu'à la frontière d'Espagne ainsi que son amie Suzanne.

Le 2<sup>e</sup> aviateur qui reçut l'hospitalité chez Marie fut un anglais du nom de mes. Jeanomme Fred.. très sérieux, très religieux qui

l'contractait beaucoup avec le phénomène qu'il était alors. Il resta une douzaine de jours et partit à la mi-septembre, comme je crois, pas Marie Christine. Il fut malheureusement arrêté à la fin du mois. Sa convoyante faisant mine de ne pas le connaître.

Le 3<sup>e</sup> amateur fut un Américain. Le petit Fred par opposition au grand Fred qui l'avait précédé. Il était tombé avec son avion en Normandie. Il était chez Marie quand je suis revenue à Paris les derniers jours de septembre 1943. Celui-là était tout petit, parlant un anglais embaumé de furios avec un accent américain très difficile à comprendre de prime abord. Dans le vrai, il avait été plongeur ou autre de cuisine dans un restaurant, employé des pompes funèbres et avait fait cent autres métiers. Il était très gentil et attachante. Enrage contre les allemands. Il ne pouvait se pardonner de leur avoir laissé "les gars". Il se reprochait de façon louche d'avoir sauté au paradis, il aurait dû, disait-il, se laisser tomber avec son avion. - il aurait peut-être aussi dû laisser "les gars" aux Allemands.

de la lecture ne l'intéressait pas - il n'aimait pas  
question de l'en prêter des livres. J'allais le  
voir plusieurs fois par semaine, grand marié  
était au début ou en courtes, car il dérangeait  
et brouillait du noir. Nous faisions aux Damez,  
aux cartes, nous bavardions. Le docteur Jacques  
Fourch venait souvent le voir pour le  
distraire. Comme il ne pouvait se résigner  
à rester enfermé, on le fit partir en Suisse et  
Lorre chez un M<sup>e</sup> Gaillard. Je crois, où il fit  
de l'instruction physique et militaire avec  
d'autres jeunes gens.

Les 4<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup> aviateurs libérés chez Marie  
furent Victor Davies anglais, 26 ans, très  
grand blond et râle surnommé Bébé -  
et Walter Hause américain d'un état du  
sud. 28 à 29 ans, marié, brun, distingué  
et cultivé - il avait été tombé sur St Quentin,  
je crois. Avant de venir chez Marie, ils  
étaient tous deux chez M<sup>e</sup> et M<sup>e</sup> Badin (Marie -  
Christine) à leur domicile rue des Petits Champs.

Marie Christine avait reçu un pneumathée de  
chambage menant de la dernière à La  
Zohre allemande qu'elle avait des antécédents

Si alors qu'elle n'aurait pas une  
forte somme (100.000 je crois) elle aurait donc  
un fils (fin octobre au début de novembre)  
chez Marie qu'elle appelaient Aline les deux amies.  
(Le petit Fred était parti en Suisse et donc qu'  
M<sup>e</sup> Gaillard)

Le Samedi 20 novembre au soir, je rencontrais  
pour la 4<sup>e</sup> fois (et la dernière) Marie Christine  
chez Marie. Elle était nerveuse car elle savait que le  
petit Fred partait le lendemain dimanche  
par le train d'Austerlitz avec un convoi  
qui accompagnait M<sup>e</sup> Gaillard. Ils devaient se  
reunir au café restaurant "le Pied de Monton"  
Le train, en face de la gare d'Austerlitz entre  
6 et 7<sup>h</sup> du matin. Marie décida d'aller le  
lendemain chez son frère au petit Pied et me  
demanda de lui prêter ma lampe électrique  
à cause du black out. Elle devait la remettre  
en rentrant dans ma boîte aux lettres dont  
elle avait la clef.

C'est le dimanche 21 novembre que Marie  
 fut arrêtée au Pied de Monton avec le petit  
Fred, d'autres amies et M<sup>e</sup> Gaillard.

6 novembre Je parle suite par Madame Marguerite Kearney venue d'un affaire américaine qui partagea la cellule de Marie à Fribourg et qui m'a bien donné de ces nouvelles sortant de prison au mois de Décembre.

Comme le dimanche soir, ma lampe n'éclat pas remise dans ma cellule, craignant le froid, mon amie Hélène Bizard et moi allâmes chercher Walter et Victor et retourné de l'appartement de Marie dont j'avais été écarté ce qui pourrait être compromettant. Ils ont passé la nuit du Dimanche chez Mlle Bizard. Puis comme elle devait le lendemain avoir un brillant réveil de mariage, les 2 amoureux furent hébergés chez mon frère François ma mère sous un prétexte quelconque. 2 mardis et 3 jeudis. Puis, grâce à Mlle Solange Lamblin ils partirent en Angleterre chez Mlle Ghislaine de Mirdeek.

Mais nous n'avons aucun moyen de faire rentrer l'Angleterre aux 2 amoureux. Marie-Christine et son mari avaient été arrêtés à leur domicile. Depuis ne sont assiégés aussi. Le 22 octobre ne connaîtront pour le

Le moment arrive une possibilité de départ.

C'est alors que je revis Marie-Rose Gerlinq  
Surfrais naturellement présente de  
l'arrestation de Marie - Hélène Pejord et moi  
la conduisîmes chez Mme de Wurbeck - Elle  
y retourne plusieurs fois sans résultat  
d'ailleurs.

Et c'est finalement Solange Lamblin qui  
a réussi à les faire partir. à quelques jours  
de distance pen d'aujourd'hui avant Noël.

J'ai oublié de préciser que Marie Christine  
se méfiait d'un certain Renard emmoyeur  
comme elle a su elle attribuerait la délivrance  
du chantage - et il semble bien que ce soit lui  
qui ait fait arrêter le monde le 26 novembre.  
Mais il ne connaît pas Marie n'a-t-on admettre  
et c'est peut-être ce qu'il explique que les Allemands  
ne sont jamais venus l'arrêter ni donner chez  
Marie.

Je crois que c'est moi qui ai présenté  
Marie Rose Gerlinq à Marie. - Je lui avais  
raconté que j'avais une jeune collègue d'origine  
Alsacienne qui semblait très habile et  
très active. Marie demanda à la voir.

Vers l'automne (en 1941, je crois) elle avait reçu  
la visite d'un ami français d'origine Canadienne  
venu clandestinement d'Angleterre, Robert,  
dont je ne sais pas le nom. Nous le désignons sous  
le nom de Tadras. Marie l'avait connu  
antérieurement à Londres où il était, je crois,  
employé à l'ambassade. Tadras avait été  
débarqué en Bretagne par un chef marin  
pour venir travailler sur place. Pour  
l'Intelligence Service Britannique il  
distribuait des renseignements précis sur  
l'état d'esprit de la population, la  
résistance naissante etc. - Je crois, sans en  
être sûr que Marie le fit renouer avec  
M. Rose Zeling. Moi je ne l'appris pas,  
c'était simple et imprudent pour lui de  
sortir trop de monde. Le renouveau fut quelque chose  
et quelques histoires qui circulaient et se  
transmirent à Marie pour lui. Cette venue de  
Tadras fut un grand réconfort pour nous - il  
fut le premier contact direct après avec  
l'Angleterre et le monde libre. Marie en  
fut toute transformée et sa possibilité de  
se rendre activement utile la renforça.